



Nora Liliana Oropeza Olguín
DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Palacio Legislativo de San Lázaro, a 20 de febrero de 2018.

Oficio Núm.: LXIII/NLOO/016/2018.

ASUNTO: Informe de Comisión Oficial a la
6ª JORNADA PARLAMENTARIA de la OCDE.

DIP. MARKO ANTONIO CORTÉS MENDOZA
Presidente de la Junta de Coordinación Política,
Cámara de Diputados
Presente

Estimado diputado

Con un cordial saludo, me dirijo a usted para informar del viaje de comisión oficial a la 6ª JORNADA PARLAMENTARIA de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), realizada los días 8 y 9 de febrero del año en curso, en la sede de dicha organización en París, Francia, en la que participé junto con otros compañeros diputados y compañeras diputadas federales.

Al respecto, informo:

I. ANTECEDENTES

La Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE) fue fundada en 1961, agrupa a 35 países miembros, entre ellos México, integrante desde el 18 de mayo de 1994. Su Secretario General es el mexicano José Ángel Gurría Treviño.

La OCDE tiene como misión promover políticas que mejoren el bienestar económico y social de las personas en el mundo. Esta organización para la cooperación y el desarrollo económico ha realizado estudios y evaluaciones de México en diversas materias que han representado referencias y fuentes para fortalecer políticas públicas en beneficio de la comunidad.

Como parte de sus objetivos la OCDE organizó el pasado 8 y 9 de febrero de 2018, la 6ª JORNADA PARLAMENTARIA, un foro en el que nos dimos cita participantes de diferentes regiones del mundo, en la que se abordaron temas de gran relevancia. Asistí en el marco de la invitación institucional que se hiciera el día 18 de enero de 2018 a esta Cámara de Diputados, a través de la Delegación Permanente de México ante la OCDE, dependiente de la Secretaría de Relaciones Exteriores del gobierno mexicano.

ESTADOS UNIDOS MEXICANOS
SECRETARÍA DE RELACIONES EXTERIORES
DIPUTACIÓN FEDERAL
401281
FEB 20 2018
M 2:47



Nora Liliana Oropeza Olguín
DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

II. DESARROLLO DE LA 6ª JORNADA PARLAMENTARIA.

En la Jornada participaron expertos de la OCDE y delegaciones de los países miembros de esta organización, exponiendo temas como:

- *Enseñando la verdad- El papel de la política educativa en la confianza pública.*
- *Cómo el G20 está trabajando hacia una economía mundial más inclusiva: una actualización sobre el estado de la cooperación internacional.*
- *Invertir en clima, invertir en crecimiento //World Energy Outlook- ¿Cómo podemos cumplir con los objetivos de clima, acceso a la energía y calidad del aire?*
- *¿Cuál es el papel del comercio en el crecimiento inclusivo?*
- *Los estándares G20: Erosión de base impositiva y el traslado de beneficios (BEPS) e intercambio automático de información (AEO1): ¿hasta dónde hemos llegado?*
- *Desafíos fiscales de la economía digital.*

Sobre los temas expuestos, y en los que participamos, se destacó por parte de los ponentes:

a) Enseñanza de la verdad - El papel de la política educativa en la confianza pública.

“En estos días, la viralidad parece privilegiada sobre la calidad en la distribución de noticias con verdad, que han impactado en la toma de decisiones y elecciones democráticas. Quienes las promueven lo consideran correcto pero no tienen ninguna base. En este contexto, ¿qué pueden hacer los países para fomentar la confianza, como un requisito previo fundamental para y el bienestar económico, para mejorar la cohesión social y fortalecer la resiliencia, y para mantener la seguridad y el orden en nuestras sociedades? Encuesta de Habilidades de Adultos de la OCDE (PIAAC) muestra que la educación fortalece las capacidades cognitivas y analíticas necesarias para desarrollarse, mantener, y (tal vez) restablecer la confianza en las relaciones cercanas.

Lo hace tanto directamente, a través de la construcción y el refuerzo de la lectoescritura y la aritmética en individuos, e indirectamente, a través de la facilitación de hábitos y el refuerzo de comportamientos tales como leer y escribir en casa y en el trabajo. La educación y la confianza son, por lo tanto, fundamentalmente entrelazados y dependientes el uno del otro.

b) Cómo el G20 está trabajando hacia una economía mundial más inclusiva - una actualización del estado de la cooperación internacional.



Nora Liliana Oropeza Olguín
DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

El G20 sigue siendo el primer foro para la cooperación económica internacional. Con el tiempo, su mandato progresó y maduró, incorporando desafíos a medio y largo plazo en su agenda, incluida la ingeniería no solo más fuerte, sino también más sostenible y más de tipo inclusivo de crecimiento global. Esta sesión trató de explicar cómo ha sido la agenda del G20, cómo evolucionó y se transformó, ampliándose de una respuesta de emergencia a la crisis a una de enfoque estructural a más largo plazo para los desafíos económicos globales. Proporciona una información privilegiada, su experiencia del G20 y sus ideas sobre el papel de este órgano de gobernanza económica mundial, sus logros y desafíos y el apoyo brindado por la OCDE a los miembros del G20. Destacaron de manera importante el potencial del G20 para fomentar una economía mundial más inclusiva.

c) Invertir en clima, invertir en crecimiento // World Energy Outlook (perspectivas energéticas mundiales) - ¿Cómo podemos encontrarlos, objetivos de clima, acceso a la energía y calidad del aire?

Los gobiernos de todo el mundo se enfrentan a la necesidad de revitalizar el crecimiento mientras mejoran medios de subsistencia y abordar urgentemente el cambio climático. El trabajo de la OCDE sobre "Invertir en el clima, Invertir en crecimiento" muestra, se dijo, que la integración de medidas para enfrentar el cambio climático en la política económica tendrá un impacto positivo en el crecimiento económico a medio y largo plazo. Un paquete de políticas amigables con el clima puede aumentar la producción a largo plazo hasta en un 2.8% en promedio en todo el G20 en 2050 y si se evita el daño climático también se toman en cuenta, esto se eleva a casi el 5%.

Durante esta sesión se proporcionó una evaluación de cómo generar un crecimiento económico inclusivo en el corto plazo, mientras avanza hacia objetivos climáticos para asegurar un crecimiento sostenible a largo plazo. Se habló de los cambios políticos necesarios para permitir la transición.

Se dijo que la energía es fundamental para el logro de muchos de los Objetivos de Desarrollo Sostenible de la ONU (ODS). Tres de ellos están directamente relacionados con la producción y el uso de la energía: garantizar acceso universal a servicios de energía asequibles, fiables, sostenibles y modernos para 2030 (ODS); reducir sustancialmente la contaminación del aire que causa muertes y enfermedades (ODS 3.9); y para tomar medidas efectivas para combatir el cambio climático (ODS 13).

d) Haciendo política de nuevas maneras: co-creación en política.



Nora Liliana Oropeza Olguín

DIPUTADA FEDERAL

CÁMARA DE DIPUTADOS

LXIII LEGISLATURA

En los últimos años, las nuevas herramientas digitales han aportado una gran cantidad de información a nuestro alcance y han cambiado la forma en que se diseñan y ejecutan las campañas políticas, mientras que al mismo tiempo intensificando el escrutinio público. Las crecientes oleadas de populismo y la disminución de la confianza en las instituciones tienen aumento de las expectativas públicas para la atención del gobierno a sus necesidades. Esto ha

llevado a algunos políticos para trabajar más directamente con los electores, acortando las divisiones entre los responsables políticos y ciudadanos, involucrándolos más, reuniendo ideas para legislar y fomentando la co-creación de políticas públicas. También están trayendo diversos perfiles a la política en un esfuerzo por ser más representativo de las personas a las que sirven.

e) Gravar el uso de energía 2018.

Una cuestión clave de política para los gobiernos de todo el mundo es si el impuesto internacional actual las reglas siguen siendo aptas para el propósito, dada la naturaleza cada vez más digitalizada de la economía global. Las reglas que fueron diseñadas para los negocios tradicionales de ladrillo y mortero dejan a las administraciones tributarias luchando para lidiar con el tratamiento adecuado de las empresas que usan negocios con nuevos modelos. El Grupo de Trabajo de la OCDE sobre Economía Digital está trabajando actualmente en un informe para identificar los problemas clave y proponer un marco para tratar este tema crucial en la política fiscal. En esta sesión se proporcionó una descripción general del trabajo y las consideraciones generales de política que están en juego y el calendario para la entrega de productos, incluido el corto plazo, opciones previstas por los países para abordar los desafíos fiscales de la economía digitalizada, que se analizan en el informe provisional que se lanzará en abril de 2018 a G20.

f) Transparencia fiscal.

Un pilar clave para garantizar la integridad del sistema financiero mundial es garantizar que la información esté disponible para las autoridades fiscales para que puedan administrar su impuesto nacional. Se dio que, el trabajo de la OCDE en esta área se lleva a cabo a través del Foro Global sobre Transparencia e intercambio de información con fines tributarios. El Foro Global es responsable de asegurar una rápida implementación de los estándares de intercambio de información previa solicitud (EOIR) y el intercambio automático de información de la cuenta financiera (AEOI). Es importante destacar que cada uno de estos estándares incluye requisitos para mantener beneficios de información de propiedad.



CÁMARA DE DIPUTADOS
LXIII LEGISLATURA

Nora Liliana Oropeza Olguín
DIPUTADA FEDERAL

Los temas abordados en la 6ª JORNADA PARLAMENTARIA de la Organización para la Cooperación y el Desarrollo Económico (OCDE), sin duda fortalecerán conceptos y enfoques que se tienen sobre temas de transparencia, medio ambiente, educación, democracia y gobernabilidad que pudieran impulsarse desde el trabajo legislativo en la Cámara de Diputados.

La OCDE como sabemos es un organismo que ofrece experiencias, trabajos especializados en lo económico, social y ambiental; sugiere recomendaciones de política pública para la solución a problemas propios de las regiones del mundo y de manera particular a sus países miembros, documentos realizados por conocedores de estos temas como sucedió con quienes participaron en esta Jornada.

Sin otro particular, agradezco a la Junta de Coordinación Política la distinción para participar en tan relevante evento.

Atentamente

c.c.p.- Dip. Víctor Manuel Giorgana Jiménez.- Presidente de la Comisión de Relaciones Exteriores.-
Presente

c.c.p.- Lic. José María Hernández Vallejo.- Director General de Servicios de Documentación,
Información y Análisis.-Presente

c.c.p. Lic. Gonzalo Elvira Cabrera.- Director de Atención a Diputados.- Presente

Av. Congreso de la Unión, 66; Col. El Parque; Deleg. Venustiano Carranza; C.P. 15960 Ciudad de México;
Edificio A, Nivel 3; Tel. Conm.: 5036-0000 ext. 54057; Lada s./c.: 01-800-122-6272 ext. 54057

nora.oropeza@congreso.gob.mx